

GAMBARAN *GINGIVITIS* PADA SIKLUS MENSTRUASI REMAJA PUTRI SISWA KELAS X SMA NEGERI 8 KOTA TASIKMALAYA

ABSTRAK

Febrianti Komasalari¹, Yayah Sopianah², Rena Setiana Primawati³

Pendahuluan : Penyakit periodontal termasuk dalam jenis penyakit inflamasi kronis oleh bakteri yang menyerang periodonsium, yaitu jaringan penyangga gigi. Koloni bakteri jika dibiarkan dan melekat pada permukaan gigi atau di bawah margin *gingival* akan menyebabkan *gingivitis* dan bila berlanjut bisa menyebabkan periodontitis. *Gingivitis* adalah peradangan pada gusi yang merupakan bentuk penyakit ringan periodontal yang disebabkan oleh plak gigi yang bersifat reversibel. *Gingivitis* pubertas merupakan jenis khas dari *gingivitis* yang berkembang pada kelompok usia 11-14 tahun bahwa terjadi pembesaran gingiva di segmen anterior pada periode prapubertas dan pubertas. Pada perempuan rentan lebih cepat kisaran dari umur 10 tahun.

Tujuan Penelitian : Mengetahui gambaran *gingivitis* pada siklus menstruasi remaja putri siswa kelas X SMA Negeri 8 Kota Tasikmalaya tahun 2022. **Metode Penelitian :** penelitian ini menggunakan metode deskriptif yaitu melihat gambaran atau keadaan. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik *purposive sampling*. Sampel ini berjumlah 68 siswa SMA Negeri 8 Kota Tasikmalaya. Analisa data menggunakan distribusi frekuensi. **Hasil penelitian :** Hasil penelitian tingkat keparahan *gingivitis* menunjukkan bahwa responden dengan kategori terbanyak adalah *gingivitis* sedang yaitu sebanyak 17 orang (25%), sedangkan *gingiva* berdasarkan status hormonal wanita menunjukkan bahwa peradangan pada *gingiva* pada fase sesudah menstruasi akhir lebih banyak mengalami *gingivitis* (66,6%). **Kesimpulan :** status *gingiva* pada siklus menstruasi remaja putri di SMA Negeri 8 Kota Tasikmalaya sebagian besar mengalami *gingiva* sedang, sedangkan status *gingiva* hormonal fase sesudah menstruasi akhir lebih banyak mengalami *gingivitis*.

Kata kunci : *Gingivitis* Puberty, Siklus Menstruasi